
Come ogni anno, a ridosso di
Ferragosto, Marsala C’è si
ferma. Torneremo nei tradi-
zionali punti di distribuzione
a partire da martedì 29 ago-
sto. La nostra attività di in-
formazione quotidiana
prosegue comunque sul por-
tale www.itacanotizie.it. Au-
guriamo buone ferie a chi
avrà la possibilità di staccare
qualche giorno e buon lavoro
a chi continuerà a garantire i
propri servizi alla comunità.
A presto...
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Il Commissario straordinario del Libero Consorzio Comunale di Trapani, Raimondo Cerami, replica alle di-
chiarazioni rilasciate alle nostre testate dalla portavoce regionale di Europa Verde, Antonella Ingianni, in
merito alla gestione dello Stagnone (definito “zona di saccheggio”). [ ... ]                     ...continua in quarta

Riserva dello Stagnone, Cerami replica alla
Ingianni. E sul kite afferma: "Non c'è divieto"

IL COMMISSARIO DELL'EX PROVINCIA EVIDENZIA I RITARDI DEL COMUNE NELL'ADOZIONE DEL PUDM

Piazza Matteotti, quindici giorni
di stop al distributore automatico

[ ... ] ...l’articolo a pag. 2
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[ Piazza Matteotti, quindici giorni di stop al distributore auto-
matico ] - Quindici giorni di stop al distributore automatico di
piazza Matteotti a Marsala. L’area è stata più volte al centro delle
cronache, in seguito a liti tra soggetti ubriachi che hanno creato
apprensione tra i commercianti della zona, rischiando in alcuni
casi di coinvolgere anche i passanti. Ieri mattina, gli agenti del
commissariato di Polizia di Marsala e della divisione polizia am-
ministrativa e di sicurezza hanno dato esecuzione al provvedi-
mento emesso dal questore di Trapani ai sensi dell’articolo 100
del Tulps, nei confronti del 50enne M.B., titolare del citato locale,
adibito alla vendita con distribuzione automatica di bevande. “Il
provvedimento in questione con cui è stata disposta la sospen-
sione per quindici giorni dell’attività di vendita di bevande – si
legge nella nota emessa dalla Questura – scaturisce da una rile-
vata ed attuale situazione di concreto pericolo per l’ordine e la
sicurezza pubblica”. Dai numerosi controlli effettuati da parte
della volante del commissariato di Marsala e del reparto preven-
zione crimine di Palermo, era emerso che il locale costituiva
luogo di abituale ritrovo e frequentazione di soggetti gravati da
numerosi pregiudizi di polizia nonché da soggetti pregiudicati

anche per reati connessi alla produzione e traffico illecito di so-
stanze stupefacenti. Rispetto alla chiusura, il titolare ha dato man-
dato al proprio legale per presentare ricorso, sottolineando che lo
stop di 15 giorni costituisce un grave danno, in termini di mancati
incassi. “Occorre precisare – scrive l'avvocato Andrea Fazio - che
la “Piazza Matteotti”, è al centro delle cronache per numerosi epi-
sodi di scontro, ma ovviamente il mio assistito, titolare del distri-
butore automatico è completamente estraneo a tutti i fatti accaduti
in Piazza Matteotti (dove insistono diverse attività commerciali)”.
L'avvocato precisa che l’area del distributore è videosorvegliata
con telecamere e che il titolare è sempre intervenuto, con com-
portamenti concreti finalizzati a porre riparo alle criticità eviden-
ziate. Si evidenzia, inoltre, che il locale risulta in regola con le
autorizzazioni e che la scelta di alcuni gruppi di “molesti” abitanti
della città di stazionare di fronte o nei pressi dell’esercizio com-
merciale non è in alcun modo ricollegabile a violazioni commesse
dal titolare dell’esercizio. L'avvocato Fazio sottolinea, poi, che,
ai sensi dell’art. 50, comma 5, del decreto legislativo 18 agosto
2000 n. 267, come modificato dal d.l. 14/2017, compete interve-
nire al “sindaco, quale rappresentante della comunità locale, in

relazione all’urgente necessità di interventi volti a superare situa-
zioni di grave incuria o degrado del territorio, dell’ambiente e del
patrimonio culturale o di pregiudizio del decoro e della vivibilità
urbana, con particolare riferimento alle esigenze di tutela della
tranquillità e del riposo dei residenti”. Inoltre, si ritiene che non
ricorrano “i presupposti di cui all’art. 100 T.U.L.P.S. affinchè il
Questore possa sospendere la licenza dell’esercizio, atteso che
non è il locale del distributore automatico ad essere ritrovo di per-
sone pregiudicate o pericolose o che, comunque, costituisca un
pericolo per l’ordine pubblico, per la moralità pubblica e il buon
costume o per la sicurezza dei cittadini, ma le adiacenze di esso”.
Infine, la nota dell'avvocato Fazio sottolinea che il contrasto alla
situazione di degrado denunciata “non può certo affidarsi ad un
titolare di un distributore automatico (senza, peraltro, metterne a
rischio l’incolumità) ma alle Forze di Polizia, le quali con costanti
e tempestivi, rispetto alle denunce ricevute, pattugliamenti, con-
trolli e conseguenti provvedimenti preventivi e repressivi po-
tranno garantire quella sicurezza e decoro che con il
provvedimento che sarà impugnato si persegue.

CONTINUA DALLA PRIMA

PORTA VIA ANCHE IL CELLULARE AL MALCAPITATO. I CARABINIERI LO SCOVANO

ICarabinieri della Compagnia di Marsala
hanno denunciato, per il reato di ricetta-
zione, un pregiudicato marsalese di 30 anni.

A seguito di una denuncia di furto di autovet-
tura per disabili e di un telefono cellulare pre-
sentata da un anziano originario di Marsala, i
Carabinieri si sono subito messi sulle tracce
dell’autore del furto. Avendo ricevuto una det-
tagliata descrizione della vettura, dopo aver vi-
sionato anche delle foto della stessa, i militari
dell’Arma hanno intrapreso un’indagine a 360°
indagando su soggetti con precedenti specifici.
L’intuizione dei militari operanti si è rivelata

corretta in quanto, raggiunta l’abitazione di
un 30enne pregiudicato marsalese, già pre-
sunto autore di diversi furti di bici elettri-
che e scooter, messi a segno nell’ultimo
periodo in trasferta a Trapani, eseguivano
una perquisizione domiciliare ritrovando in
un garage il veicolo e dentro casa il cellu-
lare. La refurtiva in questione veniva ricon-
segnata all’avente diritto che ringraziava
sentitamente gli uomini dell’Arma per la
celerità con la quale hanno ritrovato il suo
mezzo, fondamentale per i suoi sposta-
menti.

Marsalese ruba auto per disabili, denunciato

IL MOVIMENTO RICORDA CHE I FONDI PREVISTI PER L'OPERA SONO STATI DIROTTATI NEL RAGUSANO

Il movimento Uguaglianza per la Sicilia inter-
viene sulla variante che avrebbe dovuto col-
legare Trapani e Mazara del Vallo,

prolungando lo scorrimento veloce che attual-
mente collega l'aeroporto di Birgi con l'ospedale
“Paolo Borsellino”. “L’intero itinerario da Tra-
pani a Mazara del Vallo, in alternativa all’attuale
SS 115 “Sud Occidentale Sicula”, doveva con-
sentite di chiudere la rete infrastrutturale della
Sicilia occidentale – ricorda il movimento -.
L’opera realizza infatti il collegamento tra l’au-
tostrada A29 “Palermo – Mazara del Vallo” e la
A29 dir “Alcamo-Trapani”, garantendo un ac-
cesso di grande capacità all’aeroporto di Trapani
Birgi e al porto di Trapani. Con tre svincoli in-

termedi: Marsala sud , Terrenove e Petrosino”.
Il movimento Uguaglianza per la Sicilia afferma
che i fondi (134 milioni di euro), inizialmente
stanziati, sono stati dirottati per realizzare altre
opere in provincia di Ragusa. “La domanda
sorge allora spontanea: i rappresentanti politici
del nostro territorio in questi 20 anni, che peso
hanno avuto? sono stati in letargo? Si sono sot-
tomessi al potere romano nell'accettare la candi-
datura della Fascina per il collegio nazionale
Marsala che comprende tutta la provincia di Tra-
pani. Ci chiediamo allora, il sindaco di Marsala,
che rappresenta il Comune più grande della pro-
vincia e la quinta città per popolazione della Si-
cilia, pur essendo stato parlamentare ed eletto

con una coalizione di centro destra ed avendo un
governo nazionale e regionale di centro destra,
e con lui tutti i parlamentari regionali e nazionali
della provincia di Trapani, che rilevanza hanno?
Non sanno difendere il proprio territorio e creare
servizi e benefici per i cittadini. Davvero i citta-
dini marsalesi e della provincia devono avere an-
cora fiducia e votare questi politici?”.Alla luce
di ciò, il movimento Uguaglianza per la Sicilia
annuncia l'intenzione di procedere a una mobi-
litazione per la realizzazione di questo progetto,
a partire da un sit-in che si svolgerà a settembre.
“I cittadini – conclude la nota - non possono
continuare a subire queste disuguaglianze terri-
toriali”.

Bretella Birgi-Mazara, si mobilita Uguaglianza per la Sicilia
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LA MINORANZA: “NON ABBIAMO UNA SEDE ISTITUZIONALE”. CONVOCATA RIUNIONE D'AULA PER LE INTERROGAZIONI

Continua il botta e risposta tra il sindaco pe-
trosileno Giacomo Anastasi e gli esponenti
dell'opposizione del gruppo di opposizione

Libertà per Petrosino “Ci ricordiamo -scrivono in
una nota Marcella Pellegrino (capogruppo). Laura
Sanguedolce e Roberto Bonomo quando il primo
cittadino disse: ci sono sedi più opportune per di-
scutere l'aumento della Tari, i problemi dell'acqua
e di altro. Forse per “sedi più opportune” si rife-
riva alle tanto decantate parole da campagna elet-
torale quando affermò che avrebbe istituito
assemblee cittadine per discutere tutti insieme
con i cittadini delle problematiche del paese?” Se-
condo gli esponenti d'opposizione a Petrosino non
è stata ancora convocata alcuna assemblea citta-
dina, e il sindaco non ha ancora risposto alle in-
terrogazioni e comunicazioni in sede di consiglio
comunale. “Finalmente – continuano i tre consi-
glieri di minoranza - dopo tante richieste nella
prossima seduta del Consiglio la Presidente Se-
bastiana Giordano ha inserito all’ordine del
giorno interrogazioni e comunicazioni e così sarà
il primo consiglio comunale del 2023 dove po-
tremmo parlare di diverse tematiche e problema-
tiche che riguardano la nostra città. Il nostro
gruppo Libertà per Petrosino ha inviato numerose
PEC indirizzate al Sindaco e alla Giunta, e tranne
per una sola volta, non abbiamo ricevuto altre ri-
sposte. Abbiamo chiesto più volte da un anno a

questa parte una stanza per poterci riunire, ma an-
cora non ci è stata data. Avremmo potuto chiedere
un appuntamento con il Sindaco, ma dopo l'espe-
rienza vissuta per per ciò che riguarda la proposta
da parte di tutto il gruppo di opposizione per la
collocazione dell'albero di Natale nell'area anti-
stante al Centro Polivalente, abbiamo preferito
evitare per la risposta poco elegante e poco isti-
tuzionale "o ti affitti un terreno o te lo metti a casa
tua”. Secondo la minoranza non si coglie alcuna
apertura al dialogo. “Quando il Sindaco dice che
le tariffe Tari non sono aumentate, ciò non corri-
sponde a verità dato che nella deliberazione del
Consiglio comunale numero 26 del 30/06/2023 si
evincono le approvazioni delle tariffe Tari per
l'anno 2023, infatti il PEF prevedeva che nell'arco
di 3 anni ci sarebbe stato un aumento annuale e
pertanto nel 2022 il PEF era di 1.761,698 euro,
nel 2023 1.789,709 e nel 2024 sarà di 1.818,166
euro. Non serve parlare in “politichese” allo
scopo di confondere le idee ai cittadini, ci sono i

documenti che lo dimostrano e servono ben poco
i like su Facebook, le strumentalizzazioni, e i
chiacchiericci di cui parla il Sindaco riferendosi
al nostro gruppo. Noi non troviamo nessun van-
taggio per la dilazione in cinque rate della Tari
perché chi ha sempre pagato continuerà a farlo,
chi non ha mai pagato continuerà a non pagare.
Per tale ragione, suggeriamo, accertamenti conti-
nui in modo di poter far cassa oltre a combattere
l’illegalità. Per ciò che riguarda l’uso dell’acqua
per scopi alimentari, vero è che c'è l'ordinanza del
Sindaco del 2015 con oggetto “utilizzo tempora-
neo dell'acqua erogata dell'Acquedotto comunale
per esclusivi usi domestici”, vero è che non c'è
stata mai una sua revoca, ma è pur vero che spetta
al Sindaco come unico responsabile dell'igiene
della salute pubblica di emanare l'ordinanza. Per
cui, anche se qualche consigliere all'epoca svol-
geva il ruolo di governo, non gli spettava alcun
compito in merito all'igiene alla salute pubblica.
Forse il sindaco Anastasi ancora non ha ben
chiaro quali siano i propri ruoli, sicuramente per
mancanza di esperienza politica amministrativa.
E vogliamo ricordare che non facciamo facili pro-
grammi per propaganda e avere visibilità, noi
siamo portavoce dei cittadini che stanno vivendo
un disagio non indifferente. Ricordo a questa am-
ministrazione, di attivarsi per definire il bilancio
di previsione 2022”. [ gaspare de blasi ]

Petrosino: ancora polemiche tra sindaco e opposizione
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L’OBIETTIVO SAREBBE RENDERE SERVIZI PIÙ EFFICIENTI. INCARICHI PER PUTAGGIO E LO DUCA

“Oggi ho conferito l’incarico di dirigente, per
tre anni, all’ingegnere Alessandro Putag-
gio nell’ambito di una speciale Unità At-

tuazione P.N.R.R., Agenda Urbana e Area Funzionale
Urbana che prevedono investimenti nel territorio per
oltre 30 milioni di euro. La sua competenza plurien-
nale e le esperienze in ruoli apicali ci danno fiducia
nell’ottenimento degli importanti obiettivi strategici
di questa Amministrazione. Ad oggi abbiamo otte-
nuto straordinari risultati, con diverse opere in can-
tiere per decine di milioni di euro, grazie anche al suo
importante apporto”. Lo afferma il sindaco di Marsala
Massimo Grillo. In quanto dirigente, Putaggio avrà
un normale stipendio per la qualifica rivestita. Poi il
primo cittadino aggiunge: “Parallelamente, con l'in-
tegrazione della squadra dirigenziale e l’arrivo del
nuovo personale tecnico/amministrativo, si presenta

un’opportunità unica per accelerare i processi e mi-
gliorare l’efficienza complessiva dell’Amministra-
zione Comunale. I cittadini, in alcune occasioni, si
trovano ad attendere troppo tempo, mesi o addirittura
anni, per potere concludere un procedimento ammi-
nistrativo con il comune di Marsala, per avere delle
risposte che dovrebbe avere cerlermente. In questo
contesto - continua Grillo - ho nominato Bonaventura
Lo Duca, quale esperto in discipline giuridico-ammi-
nistrative, per un periodo di un anno a partire dal
prossimo agosto. La consulenza dell’avvocato Lo
Duca costituirà un valido supporto per ottimizzare le
azioni di governo della città e per individuare solu-
zioni che superino le criticità presenti”. Conclude il
sindaco di Marsala, anche probabilmente in risposta
alle segnalazioni che la nostra testata ha ricevuto in
merito alle difficoltà, spesso, nell’accedere ai servizi

resi dagli uffici comunali: “Tutto ciò, ci permetterà di
favorire una maggiore prontezza nel rispondere alle
esigenze dei cittadini, accelerare le procedure ammi-
nistrative, aumentare la trasparenza e garantire lega-
lità degli atti. Completata la squadra dirigenziale e
con il nuovo personale, ci stiamo adoperando per as-
sicurare una gestione più efficiente e trasparente delle
attività comunali ed evitare il consolidarsi di prassi e
consuetudini che, negli anni, hanno portato a concen-
trare su pochi le responsabilità amministrative.
L’obiettivo è quello di rendere i nostri servizi sempre
più efficaci e al passo con le aspettative dei cittadini,
assicurando un futuro di crescita e sviluppo sosteni-
bile per la nostra comunità”. Non si comprende, dalle
parole del sindaco, se l’esperto, l’ennesimo dell’Am-
ministrazione da lui guidata, sia gratuito o dietro cor-
rispettivo.

Pnrr e modifiche uffici, Grillo nomina dirigente ed esperto

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Riserva dello Stagnone, Cerami replica alla Ingianni. E sul kite afferma: "Non c'è
divieto" ] - Cerami torna a evidenziare che la Riserva avrebbe dovuto avere un Piano di
Utilizzazione entro 180 giorni dalla sua istituzione (avvenuta nel 1984). Tale mancanza,
addebitabile al Comune di Marsala, “non può mortificare un’intera Comunità, soggetto
privilegiato della finalità per cui nasce un’area protetta”, afferma Cerami, che poi ag-
giunge: “Nelle aree di preriserva, in cui è lamentato il saccheggio da parte di Europa
Verde, possono essere previste iniziative idonee a promuovere la valorizzazione delle ri-
sorse locali, con particolare riguardo alle attività artigianali, silvo-pastorali, zootecniche e
alla lavorazione dei relativi prodotti, nonché alle attività ricreative, turistiche e sportive
(art. 7 L.R.98/81)”. Il commissario del LCC di Trapani assicura che l'Ente Gestore ha
sempre operato nel rispetto delle regole, e le attività consentite sono scaturite da decisioni
assunte nelle conferenze di servizi cui hanno partecipato Comune di Marsala, Soprinten-
denza, Demanio Marittimo, Genio Civile. “In merito è stato, semmai, il LCC di Trapani
ad imporre limitazioni da sempre impopolari, come la distanza minima dei 100 metri da
un chiosco all’altro, quando lo si voleva più breve; lo smontaggio a fine ottobre delle
strutture, quando a più livelli si lamenta il mantenimento anche di inverno; l’individua-
zione di soli due siti, lontani dalla balneazione per la pratica degli sport, oggi argomento
tanto discusso”. A proposito del kitesurf, che è stato al centro di una forte contestazione
anche da parte di Legambiente fino a diventare un caso nazionale con la nota del Coor-
dinamento Italiano Tutela degli Ambienti Naturali dai Grandi Eventi. Cerami precisa che

il regolamento della Riserva emanato con decreto n. 198 del 24 maggio 2000, vieta espli-
citamente attività sportive che compromettano l'integrità ambientale e la tranquillità dei
luoghi, quali automobilismo, trial, motociclismo, motocross, deltaplanismo. “Il Kite –
scrive il commissario del LCC - non è citato , ma non è citato nemmeno tra le azioni proi-
bite nel piano di gestione del Sito Natura 2000, approvato dalla Regione Siciliana. Vero
è che l’avifauna sarebbe disturbata, ma una presa di posizione solo da parte dell’Ente Ge-
store non sarebbe giustificata dalla normativa. Per quanto riguarda le indicazioni suggerite
dalla portavoce di Europa Verde, essenze vegetazionali autoctone e regolamentazione del
suono, sono prescrizioni imposte nelle ordinarie autorizzazioni per le strutture di fruizione,
da parte dell’Ente Gestore così come per le valutazioni di incidenza nei luoghi in cui è ri-
chiesto”. In conclusione, citando ancora la nota di Antonella Ingianni, che aveva chiesto
anche la sostituzione del direttore della Riserva, Roberto Fiorentino, il commissario Ce-
rami sottolinea che “una generica e fantasiosa recriminazione su tutto l’operato dell’Ente,
non arreca beneficio alla Riserva. Serve, invece, come più volte invocato da questo LCC
di Trapani, che venga redatto al più presto dagli Enti a ciò preposti il Piano di Gestione
della preriserva nonché la rivisitazione del regolamento, che è molto datato”. A ciò si ag-
giunge l'auspicio, da parte di Cerami di “una buona governance tra i diversi soggetti a
vario titolo coinvolti nella gestione della Riserva, improntata non tanto al divieto quanto
piuttosto alla regolamentazione di quelle attività che possono essere consentite, mediando
tra interesse della popolazione e tutela dei valori ambientali”.  
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Il MACA, Museo d’Arte Contemporanea di Al-
camo, ospita fino al 20 agosto prossimo, la mostra
personale dell’artista marsalese Danio Migliore dal

titolo “L’origine ama nascondersi”, a cura di Gianna
Panicola e con la collaborazione del Comune di Al-
camo. Migliore, che vive e lavora a Milano, prosegue
dal 2010 una ricerca poetico-pittorica sulle forme ar-
chetipe e da cui ha tratto un libro. “L’origine ama na-
scondersi” è il titolo della tua mostra al Maca di
Alcamo, una ricerca poetico-pittorica sulle forme
archetipe di cui hai scritto anche un libro. Ma cos’è
‘origine di tutto’ per Danio Migliore? L'Origine di
tutto è qualcosa di indefinito, di informe, ma che dà
forma alle cose e noi possiamo percepirne solo gli ef-
fetti manifesti. "L'Origine ama nascondersi" è una ci-
tazione del filosofo Eraclito, che ho scelto di usare
come titolo per la mia mostra, perché molto poetico e
sintetizza la mia ricerca. Mi piace immaginare l'ori-
gine delle cose nascondersi dietro un fitto fogliame;
non a caso le foglie sono elementi ricorrenti nei miei
quadri. Per questa mostra e non solo, hai appro-
fondito uno specifico studio sull’aspetto genetico.
Ce ne parli? L'aspetto "genetico" presente nella mia
ricerca, riguarda l'archetipo, una forza plastica gene-
ratrice di forme; basta guardare la natura ed il suo ri-
generarsi. L'Origine di tutto, ad esempio, è un

archetipo, ma in scala più grande. Bisogna tornare a
guardare la natura e ristabilire un dialogo con essa;
può darci molti consigli utili, sia per l'arte che per la
scienza, per affrontare i problemi di oggi. La tua ri-
cerca filosofica e spirituale dell’arte ti hanno por-
tato a distinguere un soggetto che dipinge ed un
artista. L’ispirazione è il perno di tutto. Qual è la
tua? L'ispirazione è qualcosa di settecentesco. La mia
è più che altro una costante esigenza creativa. Penso
che l'artista debba essere un po' "shamano", cioè ca-
pace di cogliere dei flussi invisibili che necessitano
di manifestarsi e farsi loro interprete; dare forma al-
l'invisibile. Una fonte di ispirazione è senza dubbio la
natura, con la sua inesauribile forza generatrice. Nelle
tue opere c’è tanto simbolismo ma anche i tratti
chiari della natura. Mi viene in mente un passo
contenuto in “Attraverso i confini del tempo e
dello spazio. Saggio sulle forme archetipe” che hai
scritto, ovvero il viaggio compiuto da Goethe in Si-
cilia e  l’Urpflanze, quella che per lo scrittore era
la pianta “originaria” trovata proprio sull’isola
alla fine del 1700. Goethe ricercava la Pianta Origi-
naria (Urpflanze) e la "trovò" durante il suo viaggio
in Sicilia. Da artista ed attento osservatore della natura
quale egli era, disse che l'arte "non deve imitare la na-
tura, ma il fare della natura", cioè cogliere la natura

nel suo divenire. Il pensiero dinamico e la straordina-
ria capacità di sintesi del poeta e viaggiatore tedesco,
sono stati per me importante oggetto di studio e di ri-
cerca.  Quando una mostra nella tua città, Mar-
sala? Ho esposto in diversi luoghi, ottenendo il giusto
riconoscimento e laddove mi è stato proposto, ad
esempio: a Zurigo, col patrocinio dell'Istituto Italiano
di Cultura, mostra curata da Teresa Lucia Cicciarella;
di recente nella storica Libreria Bocca in Galleria Vit-
torio Emanuele II, a Milano, mostra curata da Vera
Agosti. Ho una mostra in corso, fino al 20 agosto, al
Museo d'arte contemporanea di Alcamo, curata da
Gianna Panicola, con pubblicazione del catalogo. A
Marsala? Prossimamente.[ claudia marchetti ]

Danio Migliore, l’artista marsalese dell’origine in mostra ad Alcamo
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“Tappu supa Tappu”: è questo il titolo
della commedia brillante in tre atti
scritta e diretta da Giovanni Mani-

scalco che sarà messa in scena dalla nuova
compagnia teatrale “Terra Russa”. Il primo
appuntamento è per questa sera, alle 21,30. Lo
spettacolo sarà dedicato agli ospiti della casa
di riposo Villa degli Angeli in contrada Bam-
bina. il 4 agosto invece i componenti della
compagnia “Terra Russa” saranno sul palco di
piazza Fiera, a Strasatti. La terza data è fissata
per il 19 agosto, stessa ora, a Torretta Grani-
tola. “Tappu supa Tappu” è una commedia
scritta da Giovanni Maniscalco circa vent’anni
fa, ma molto attuale e colorita grazie alla lin-
gua siciliana usata dall’autore.

“Tappu supa Tappu”, 
tre spettacoli a Marsala

L’11 AGOSTO FRANCESCO GABBANI A PORTA NUOVA, ALLA “SCURATA” PROSEGUONO GLI EVENTI

Diversi appuntamenti a Marsala in attesa del
concerto clou, quello di Francesco Gabbani
l’11 agosto in Piazza della Vittoria (Porta

Nuova). Entra nel vivo a Marsala lo Shock da
Ground, il torneo di street basket giunto alla 12ª edi-
zione. In Piazza Della Vittoria fino a domenica 30
luglio, gli appassionati della palla a spicchi si ritro-
vano per le finali regionali 3x3 delle categorie Under
14, 16 e 18 e non solo, ma anche per alcuni eventi
collaterali come lo spettacolo dei Dunking Devils,
acrobati sotto canestro di fama internazionale e il

concerto della band reggae Shakalab domani sera.
Per “L’arte della gioia” rassegna estate 2023 dell’
Associazione e Biblioteca Sociale di pubblica lettura
OTIUM Marsala si avvicina il primo Concerto in
programma, domenica 30 luglio al chiostro del Car-
mine, piazza Carmine 1 Marsala, l’assolo per vio-
loncello di Francesco Angelico con in programma
musiche di Bach e di Sollima. L’ingresso include un
calice di benvenuto:  ridotto 7 euro; intero 8 euro
(Prenotazione al numero WhatsApp 333-7277176).
Doppio spettacolo teatrale, alle 19,30 e di nuovo alle
21,30 dal titolo “Aspettando Cyrano” andrà in scena
mercoledì 2 agosto nel teatro a mare “Pellegrino
1880”, nell’antica Salina Genna, all’interno della ri-
serva naturale dello Stagnone. Si tratta di un atto
unico liberamente ispirato al celebre “Cyrano de
Bergerac”, scritto da Alessia Angileri, con il progetto
di regia di Giacomo Frazzitta e la regia di Alessia
Angileri e Giacomo Frazzitta. I movimenti di scena
sono di Elisa Ilari e la musica dal vivo è dei Virginia
Gold. Terzo appuntamento della Rassegna “’a Scu-
rata cunti e canti al calar del Sole” Memorial Enrico
Russo, kermesse ideata e organizzata dal Movimento
artistico culturale città di Marsala - M.A.C. Il 3 ago-

sto invece, alle 19,30 sarà la volta di Cico Messina.
Un concerto che come il vento unisce il sud del
mondo in un viaggio sonoro che consente a chi
ascolta di scoprirsi “Creolo-Siculo”. È un’esperienza
etnica, identitaria eppure onirica dove la parola si
fonde alla musica per creare un’armonia di senso ed
emozione. Cico Messina si esibirà con Dario Sa-
lerno, Sade Mangiaracina e Joe Santoro. Cico Mes-
sina darà vita ad un itinerario musicale intriso di
sonorità nord africane e capoverdiane, che si anima
di chitarre e oud che annuiscono alla sera, creando
un’atmosfera illuminante e coinvolgente. Biglietti
Zona A 20 euro, Zona B 15. L’Estate marsalese pro-
seguirà coi concerti il 7 agosto di Fausto Leali a Stra-
satti per la Fiera Meccanico-Agricola e di Cristiano
Malgioglio il 24 agosto nell’ambito di Pastorella
Fest; l’8 agosto spazio alle gag di Biagio Izzo in
Piazza Fiera. 

A Marsala Estate con Street
Basket, concerti e spettacoli

LUGLIO SI CHIUDE CON NUOVI APPUNTAMENTI E ANIMAZIONE PER BAMBINI

Continuano gli eventi nel cartellone estivo pe-
trosileno. Questa sera in Piazza Biscione il
concertone gratuito de “I Cugini di Campa-

gna” dalle ore 21. Luglio termina con “Amici di
Bollicine e Follie”, evento il 30 luglio al Biscione e
con l’escursione nel territorio con l’Auser locale il
31. Agosto si pare con l’animazione per bambini nel
quartiere San Giuseppe alle ore 18.30, con Tombo-
liamo il 2 ore 21 in Piazza Biscione e con il ritorno
del Teatro di Paglia in scena con Cappuccetto
Rosso” all’Oasi Zone il 3 agosto ore 21. Il 4 ancora
mercatini artigianali dalle 18.30 e Tombola Campus
Estivo all’Oasi Zone; il 5 la Compagnia Sipario si
esibirà con la commedia “Sia fatta la volontà di
Dio” (ore 21), mentre il 6 ci sarà un evento dal titolo
“Mi ricorderò di te, Mot 27” ore 21; si prosegue l’8
con il Teatro di Paglia e “Magico Mister Blu” (ore
19) e il 9 con “Mimmo Di Chiara Band” al Biscione
(ore 21). Spazio alla Sagra della Sfincia il 12 agosto

(Biscione ore 21) e con le celebrazioni di Maria
Stella del Mare il 13. Altri eventi rilevanti “Scacchi
sotto le stelle” il 16 ore 18.30 nel litorale petrosileno
e Rockarossa Mediterranea” il 18 e 19 agosto con i
concerti di Nicolò Carnesi, Alessio Bondì, Cico
Messina, Warco, ecc. 

A Petrosino agosto con Sagra
della Sfincia e Rockarossa
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L'ATLETA MARSALESE DELLA “CANOTTIERI” VINCE NELLE GARE DISPUTATE AL LAGO PANTANO

Ancora ottimi risultati per il
canoista marsalese Gabriele
Laudicina. Il giovane atleta

della Canottieri Marsala ha portato a
casa quattro podi nella terza giornata
della gara interregionale che si è di-
sputata in Calabria, presso il lago
Pantano, a Mormanno. Gabriele Lau-
dicina ha ottenuto due primi posti (k1

200 m e k4 open 200 m), un secondo
posto e un terzo posto. Si tratta di ri-
sultati che confermano il percorso di
crescita del giovane lilibetano, che già
lo scorso maggio aveva ottenuto un
altro primo posto sempre nel k1 200
metri e che nel 2022, a Caldonazzo,
aveva conseguito il titolo di campione
italiano canoa giovane 2000 metri.

Canoa: quattro podi per Gabriele Laudicina

Questa mattina mi sono recato all'ospedale Paolo Borsellino della mia città,
e con questo caldo e l'età non è cosa buona e giusta, ma nel momento del
bisogno, qualsiasi ostacolo che si presenta deve essere superato, volente

o nolente. Appena arrivato mi colpisce l'assenza di quella dolce frescura che ac-
carezza non solo il fisico ma anche la mente. Devo sbrigare solo due cosette, ri-
peto due cosette. La prima la sbrigo in un battibaleno; l'asino casca nella seconda
cosetta. Ho bisogno di salire in reparto e anche qui noto la totale assenza dell'aria
condizionata con grande disagio di chi lavora ed anche di chi, per sua sfortuna,
deve essere ricoverato in corsia. Al mio arrivo già vedo in attesa una signora che
aspetta da quasi un’oretta, una coppia di miei coetanei provenienti da Trapani
ed ancora un altro signore anche lui proveniente da Trapani. Abbiamo bisogno
tutti e tre della stessa cosa e nel giro di un'altra mezz'ora il problema è risolto.

Quello che mi colpisce in questa vicenda è la mancanza di riguardo dei vertici
della sanità regionale e provinciale verso tutti gli addetti e verso qualsiasi loro
responsabilità nel trovarsi a lavorare in queste condizioni. L'apice della ‘goduria’
la raggiungo quando mi consegnano il mio piano terapeutico. Ascoltate bene
ora: era compilato a mano e non come si usa nel 2023 affidandosi alle nuove
tecnologie telematiche. E penso alla coppia e al signore che devono fare la spola
Trapani/Marsala già da ben cinque anni. Chi ha la responsabilità della tutela
della salute dei suoi cittadini, forse, non è a conoscenza di tale situazione e mi
sorge un ragionevole dubbio: sarà così? Un bacino di più di centomila abitanti
e un nosocomio funzionante al 30/40 % delle sue potenzialità la dice lunga sul-
l'attenzione che hanno verso i cittadini, costretti l'oro malgrado, a "sopportare"
queste angherie, perché sono tali e non vedo altri aggettivi.    Ignazio Montalto

Efficienza dove sei? Un lettore racconta l’esperienza al “Borsellino”
LETTERE
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